
Detlef Kolde                                                                             Essen, den 02.01.2018 
 
 
An den 
Landkreis Cloppenburg 
Herrn Landrat Wimberg 
 
 
 
Schriftliche Anfrage des Kreistagsabgeordneten Detlef Kolde 

 

Tierhaltungsanlage gr. Beilage in der Gemeinde Essen 

 

Am 16. Oktober 2017 wurde in einer Sitzung des Verwaltungsausschusses der Gemeinde 

Essen/Oldb. bekannt, dass die Stallungen des Betriebes Thomas gr. Beilage nicht als 

Tierhaltungsanlage beim Landkreis Cloppenburg vermerkt sind. Zur Aufstellung des 

Bebauungsplanes Nr. 35 c – Steuerung Tierhaltung/Freihaltung des Außenbereiches und 

Änderung des Planentwurfes sowie Einstieg in die frühzeitige Bürger- und 

Behördenbeteiligung wurde von Thomas gr. Beilage angemeldet, dass er durch die 

Landwirtschaftskammer bezüglich seiner Entwicklungsabsichten nicht befragt wurde. Durch 

diesen Umstand wurde bekannt, dass der Betrieb mit Tierhaltungsanlagen nicht vermerkt ist. 

 

Ich frage mich, wie kann es sein, dass ein Tierhaltungsbetrieb beim Landkreis nicht bekannt, 

vermerkt und/oder gemeldet ist? 

 

Muss ich davon ausgehen, dass die entsprechende Betriebsanlage bislang auch nicht 

kontrolliert wurde?  

 

Gibt es seitens des Landkreises Kommunikationsprobleme zwischen Behörden, wie 

Genehmigungs- und Überwachungsämter von Tierhaltungsanlagen, die einer erforderlichen 

Registrierung von Tierhaltungsanlagen widersprechen? 

 

Weiter möchte ich gerne wissen, gibt es eventuell noch weitere Tierhaltungsanlagen im 

Landkreis, die nicht entsprechend verzeichnet sind? 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Detlef Kolde 


